

TOLUCA

## El conflicto venezolano polariza a los partidos políticos del Edomex

**Mireya Carta**

En medio de la creciente tensión internacional en torno a Venezuela, fuerzas políticas del Estado de México fijaron posturas encontradas sobre la coyuntura que atraviesa la nación sudamericana y el papel que han jugado actores externos en el conflicto.

Desde el Congreso mexiquense, las y los legisladores de Morena manifestaron su respaldo a la posición asumida por la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, ante lo que calificaron como intentos de injerencia del gobierno de Estados Unidos en los asuntos internos de Venezuela y recordaron que la política exterior mexicana se ha caracterizado históricamente por la defensa de la no intervención, la autodeterminación de los pueblos y la solución pacífica de las controversias, principios consagrados tanto en la Constitución como en la Doctrina Estrada.

El grupo parlamentario subrayó que cualquier salida a la crisis venezolana debe surgir exclusivamente de la voluntad de su población,

sin presiones ni condicionamientos externos que agraven el conflicto.

En ese marco, insistieron en que el diálogo diplomático y la cooperación internacional son las únicas vías legítimas para avanzar hacia la estabilidad regional, y reafirmaron su apoyo a una política exterior soberana, humanista y congruente con la tradición diplomática de México.

En una postura similar, la militancia del Partido del Trabajo en el Estado de México expresó su rechazo a las acciones emprendidas por Estados Unidos contra Venezuela, las cuales, señalaron, constituyen una violación al derecho internacional ya la soberanía de las naciones. De acuerdo con el PT mexiquense, hechos como la presunta detención del presidente Nicolás Maduro y de la primera dama, Cilia Flores, representan una intrusión inadmisible en los asuntos internos de un país soberano.

Por ello, respaldaron el llamado del Ejecutivo federal mexicano a privilegiar la paz y el entendimiento, y exhortaron a la Organización de las Naciones Unidas a intervenir

### Respaldan a Claudia Sheinbaum

*Legisladores de Morena manifestaron su respaldo a la posición asumida por la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, ante lo que calificaron como intentos de injerencia.*

de manera firme para frenar actos que, asimilando, ponen en riesgo la seguridad y el bienestar del pueblo venezolano.

### A favor

En contraste, el Partido Acción Nacional adoptó una postura crítica hacia el gobierno venezolano, al que responsabilizó de la crisis política, social y humanitaria que vive el país, y denunció la presión de libertades democráticas, la existencia de presos políticos y un proceso electoral fraudulento en 2024, así como el deterioro de las condiciones de vida que ha obligado a millones de personas a abandonar su nación.

Finalmente, el albiazul se pronunció por una transición democrática, la liberación de los tenidos por motivos políticos y la restitución del Estado de derecho, reiterando su solidaridad con la población venezolana y su compromiso con la defensa de la democracia y la dignidad humana en la región.



Legisladores mexiquenses fijaron posturas encontradas sobre el conflicto venezolano con Estados Unidos